

Nürnberg, 12. September 2023

## **Sicher unterwegs - auch ohne Warnweste**

Der ADFC Nürnberg fordert zum Schulanfang eine Stadt, auf deren Straßen sich auch Kinder sicher und selbstständig mit dem Rad bewegen können. Kinder sollen und wollen die Möglichkeit haben, ihren Schulweg selbstständig zu bestreiten. Gleichwohl bleibt das Elterntaxi an den Schulen präsent. Am Wochenende vom 23. und 24. September 2023 bringt das Kidical Mass Aktionsbündnis bundesweit zehntausende Kinder und Familien auf die Straße. In Nürnberg (Sonntag, 14 Uhr an der Norikus Bucht), Fürth (Sonntag, 14 Uhr am Grünen Markt), Erlangen (Sonntag, 10 Uhr am Bohlenplatz), Lauf (Samstag, 14 Uhr, Parkplatz Heldenwiese - Wiesenstraße) und Schwabach (Sonntag, 14 Uhr an der Wirtschaftsschule) und in weiteren Städten und Ländern finden unter dem Motto „Uns gehört die Straße“ Fahrraddemos für kinder- und fahrradfreundliche Orte statt.

Selbstständige Mobilität für Kinder mit dem Fahrrad in die Schule, zum Sport oder zu Freund:innen ist nicht nur wichtig für die Entwicklung von Kindern, es entlastet auch Familien im Alltag. An vielen Stellen in Nürnberg erfordert selbstständige Mobilität für Kinder und deren Eltern jedoch großen Mut, weil geeignete Wege fehlen, einfach aufhören oder zugeparkt sind. Gerade Kompetenzen wie Fahrzeugbeherrschung oder Verkehrsbeobachtung nehmen bei Grundschüler:innen ab, während Meldungen über steigende Quoten von Durchfallenden bei der Fahrradprüfung zunehmen.

„Damit Nürnberger Kinder selbstbestimmt im ganzen Stadtgebiet mobil sein und Rad fahren können, ist es nicht damit getan, Warnwesten, Überwürfe und Schulwegkarten zu verteilen. Vielmehr müssen barrierefreie, schöne und breite Radwege, autofreie Fahrradstraßen und sichere Kreuzungen geschaffen werden“, so Markus Stipp, Vorsitzender des ADFC Nürnberg.

Der ADFC fordert eine Kultur der Rücksichtnahme, bei der erwachsene Autofahrer:innen hinter der Windschutzscheibe Verantwortung für ungeschützte Verkehrsteilnehmer:innen übernehmen. Eine Kultur der Rücksichtnahme liegt ausdrücklich nicht vor, solange überhöhte Geschwindigkeiten und Falschparken auf Wegen und in Kreuzungen als Kavaliersdelikt abgetan wird.

### **Pressekonferenz zur Kidical Mass**

Herzliche Einladung zur Kidical Mass-Presskonferenz am Freitag, 15. September 2023, 17:30 Uhr am ADFC-Infostand bei den Superblock-Infotagen in Gostenhof (Volprechtstrasse).